Guerra verbal entre Francia y Alemania sobre el rol del BCE (El Financiero 17/11/11)

Guerra verbal entre Francia y Alemania sobre el rol del BCE (El Financiero 17/11/11)(Reuters, AFP) Jueves, 17 de noviembre de 2011 Debería intervenir con más fuerza en la crisis: París.Berlín debe resolver sus problemas antes de dar lecciones. Sin más integración, la moneda común no será sostenible. Discordia sobre rol del Banco Central Europeo PARÍS/ROMA, 17 de noviembre.- Francia y Alemania, las dos mayores potencias de Europa, han intensificado su guerra verbal sobre si el Banco Central Europeo (BCE) debería intervenir con mayor fuerza para detener la crisis de deuda de la zona euro, después de que modestas compras de bonos no calmaron a los mercados. Enfrentando costos de endeudamiento cada vez mayores, mientras su calificación crediticia AAA se ve amenazada, Francia instó a medidas más fuertes del BCE, sumándose a la creciente presión expresada por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama. "El rol del BCE es asegurar la estabilidad del euro, pero también la estabilidad financiera de Europa. Confiamos en que el BCE tomará las medidas necesarias para asegurar la estabilidad financiera en Europa", declaró la portavoz de gobierno, Valerie Pecresse, tras la reunión semanal del gabinete en París. El ministro de Finanzas francés. François Baroin, reiteró la postura de París sobre que el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) de la zona euro debería tener una licencia bancaria, algo a lo que Berlín se opone. Tal medida permitiría al fondo pedir prestado al BCE, dándole poder adicional para luchar contra la creciente crisis. "La posición de Francia (...) Es que la forma de evitar el contagio es que el FEEF tenga una licencia bancaria", dijo Baroin al margen de una ceremonia de premios. Pero la canciller alemana, Angela Merkel, aclaró que Berlín se resistiría a la presión para que el banco central adopte un papel mayor en la resolución de la crisis, diciendo que las normas de la Unión Europea (UE) prohíben tales medidas. "De la forma en que vemos los tratados, el BCE no tiene la posibilidad de resolver estos problemas", señaló después de sostener conversaciones con el primer ministro de Irlanda, Enda Kenny, quien visita Alemania. La única manera de recuperar la confianza de los mercados es adoptar las reformas económicas acordadas y armar una unión política europea más cercana al cambiar el tratado de la UE, dijo Merkel. Debate "molesto" El presidente del eurogrupo, que reúne a los ministros de Finanzas de la zona euro, Jean-Claude Juncker, comentó que Alemania, antes de dar lecciones a los demás, debería recordar que también tiene una deuda muy superior a la de España. "En Alemania, se actúa a menudo como si el país no tuviera ningún problema, como si Alemania fuera el ejemplo de las deudas, mientras que todos los demás tienen deudas excesivas", informó Juncker al diario alemán General-Anzeiger, que saldrá este jueves. Para Juncker, "el nivel de la deuda alemana es preocupante". "Alemania tiene una deuda mayor que la de España. Sólo que nadie quiere reconocerlo aquí", dijo antes de calificar de "molesto" el debate alemán sobre el futuro del euro. "Es más cómodo decir que la gente del sur es vaga y los alemanes trabajadores. Pero no es así", prosiguió. La zona euro no sobrevivirá a menos que logre una mayor integración en la toma de decisiones y se haga más disciplinada, indicó el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. "Sin esta mayor integración, convergencia y disciplina, no seremos capaces de sostener una moneda común", explicó Barroso al Parlamento Europeo. "O los Estados miembros lo aceptan -completar la unión monetaria con una unión económica que requiere una plena disciplina, una plena convergencia, una plena integración- o si no lo aceptan, ponemos en peligro nuestro objetivo", agregó. Inquietud de EU Barack Obama se declaró "profundamente inquieto" por las turbulencias en la eurozona provocadas por la crisis de la deuda. "Estoy y estuve profundamente inquieto. Sospecho que seguiré estando profundamente inquieto mañana y la próxima semana", dijo. Durante una visita a Australia, Obama llamó a Europa a actuar más audazmente para extinguir la propagación de la crisis. "Hasta que no establezcamos un plan concreto y una estructura que envíe una señal clara a los mercados de que Europa está detrás del euro y que hará lo que sea necesario, vamos a seguir viendo el tipo de turbulencia de mercado que hemos visto", sostuvo. El mandatario estadounidense afirmó que pese a que ha habido avances con la instalación de gobiernos de unidad nacional en Italia y en Grecia, Europa aún enfrenta un "problema de voluntad política".